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纪连海的名气越来越
大。在北京，连出租车司机

都认识这个长得跟冯小刚
有点像的人，不收他的打
的费。名气越大，事情也就
越多，现在除了 《百家讲
坛》，他还担任上海《文化
中国》节目的录制，专给清
宫戏挑刺。其他电视台也

正想方设法“逮”他做节
目呢！

以往寒假和暑假，纪连
海和家人还能休休假。而现
在，他想和夫人去马路上走
走都成了梦想。他说：“现
在认识我的人多了，我和家
人交流的时间变少了。以前
我和夫人每天都有一个小

时‘轧’马路的时间，但是
现在，那已是一个梦想了。

好在夫人很支持我，毕竟是
10多年的夫妻了。”这不，
刚下我们的视频聊天节目，
吃完饭，纪连海就被其他报
社接走了，而与他同行的夫
人只得自己去中山陵、明孝
陵游玩。

昨天，和谢霆锋高调复合
的张柏芝到成都宣传新片

《601个电话》。言谈中，张柏
芝再也不像以前那样提到爱
情就躲避，她甚至告诉大家，
自己早就想退出娱乐圈，安心
做个家庭主妇。

有记者问起张柏芝的恋
情，她微笑着回答：“我在香

港也讲过，希望大家关注我
们的工作，而不是我们的生
活。不过既然我在香港已经

说过，对内地关心我的朋友
也该有个交待。我跟他一路

走来很辛苦，也很担心，但现
在真的很开心。我们是那么
勇敢地去面对感情，但很多
人的议论让我们痛苦，可以
说是风风雨雨都经历，我想
说的就是坚持到底！”

张柏芝说完爱的宣言，陪

同她一起到成都宣传的张国
立带头鼓掌，她也开心地笑着
接受大家的祝福。“遇见喜欢
的人就一定不要放过哦！每一
个男生女生都会结婚生子，我
超级感谢大家对我们恋情的
支持。这也是我最后一次回答

这个问题。”
张柏芝说她早就想退出

娱乐圈，现在享受着爱情的
她，也正朝着那个方向努力。
“我 18岁出道，8年里

不停地拍戏、工作，有时候想
起过去的经历我真的好想哭。

但我告诉自己别哭，现在我很
幸福。我现在最大的梦想就
是有一个安稳的家庭，然后
生小孩，每天等着老公下班
回家……” /012 34

去年超级女声的火爆，让
荧屏老大央视处于非常尴尬

的地位。对超女，央视几乎是
一律予以“封杀”。不过，去年
超女亚军周笔畅昨日做客央
视国际网站《中国文艺榜》的
在线访谈，却打破了不成文的
“戒律”。《中国文艺榜》的负
责人却极力回避邀请超女的

说法，一再强调节目组只是把
周笔畅当作一个普通的新人
歌手来对待。访谈中，主持人
始终没有提及“超女”二字。
这也让周笔畅有些不自在，回
答问题时明显有些拘谨。
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央视对于超女的态度一

直是“封杀”为主。去年9月
18日在武汉举行的央视“中
华情中秋晚会”，起先曾传出
会邀请超女参加晚会的消息。
但节目组最终公布的演员阵容
中，没有出现任何一位超女的
名字。去年11月，“2008年奥

运会吉祥物发布晚会”通过央
视向全国观众转播，李宇春、张
靓颖等五位超女受邀参加演
出。借着转播的机会，超女首次
登上了央视荧屏，不过在晚会
重播的时候，超女的镜头却被
央视剪掉，引来一片哗然。

一向与超女水火不容的
央视，昨日竟然邀请周笔畅进
行访谈，这是否更意味着央视
开始对超女解禁？《中国文艺
榜》的负责人吴泽涛否认说：
“我们没把她当作超女，因为
她歌唱得不错，观众也喜欢，

最近又出唱片又演电影，所以
我们把她当作一个新人对
待。”吴泽涛称，是周笔畅主
动找到央视，希望能上这个节
目。“《中国文艺榜》将在全
球范围评选优秀华人歌手，是
周笔畅自己希望上这个榜，所

以她要求上节目。” 为了和

“超女”划清界限，吴泽涛还
特别强调，节目中绝对不会出

现“超女”两字。“这一点周
笔畅也知道，这次她就是以歌
手的身份，绝对不会提起超级
女声。”
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面对央视的“戒律”，周

笔畅在访谈时显得特别拘谨。
当主持人问周笔畅新专辑由
什么人打造时，周笔畅竟然回
答：“内地和港台都有！”之后
便没有声音，好在主持人反应
较快，追问“陶 是否担当制
作”，周笔畅才简单回答：

“有！”这样的场景与周笔畅
以前做客新浪等门户网站时
截然不同。

好在随后参与访谈的网
友越来越多，周笔畅才慢慢
放开，还现场唱了一首 《号
码》。网友提出的众多有关

“超女历程”的问题，都被主
持人说成是“歌唱生涯”，周
笔畅也深知不能提及超女，只
能说起自己的音乐之路，对超
女比赛经历绝口不提。难怪网
友在聊天结束后留言：“感觉
今天笔笔怪怪的，是怎么回

事啊？” CD12 EF

窦唯在滚石魔岩时期被
雪藏的专辑《雨吁》，在尘封

6年后，终于将在下周二正式
出版发行。据悉，《雨吁》的内
页歌词很多都采用了古字，读
来晦涩难懂，而上海音像负责
人表示，窦唯坚持不加注拼
音，保持原状。

窦唯的歌词究竟有多晦

涩？记者在网上看到，一批窦唯
忠实的歌迷曾通过各种渠道拿
到了部分流传出的歌词，例如
在歌曲《禧晤》中，窦唯的作词
是：“川 枉耀焘障雾荆途，断
尽误叙窳书，呗嗔章癔趣谩皈
……”乍一看，以为是翻到

了“天书”，有网友戏称，必须
拿着《康熙字典》才能读全

《雨吁》。对此，上海音像相关
负责人程华奎表示，这是窦唯
的坚持，窦唯感兴趣的是这些
汉字四声的变化和它们之间不
同搭配组合产生的音义变化。

六年前在《雨吁》进入最
后录制阶段时，曾有记者问窦

唯，为何取名“雨吁”，他曾
说：“因为觉得‘雨’和‘吁’
放在一起比较好听。”记者追
问 “为何要用如此晦涩的文
字？”他说：“我在写歌词时是
先有了发音，再去找一个尽量
有意思的字。” GH
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有人说，背从来没有挺
直过的纪连海，黑黑瘦瘦，

其貌不扬，声音尖细不中
听，丝毫不像学者。只有那
副有酒瓶底厚的眼镜，还有
点满腹学识的样子。恐怕你
不知道，现在纪连海的视力
已经接近 1500度了，他还
曾因为高度近视差点上不

了大学呢！
原来，出生在北京昌平

的纪连海，从小便喜欢没日
没夜地读书，这为他长大之
后的流畅文笔打下了良好
基础，不过近视的烦恼伴随
而来。到高考时，他已经近

视1000度了。按照当时的
规矩，纪连海只能老老实实

地报考北京师范学院 （现
在的首都师范大学的前

身）当老师，他的分数高出
录取线22分。可直到所有
的大学、中学、小学都开了
学，他也没接到任何学校的
录取通知书。
“学校告诉我，因为视

力问题，我被中国的高考制

度彻底淘汰了！”随后，纪
连海立即为自己上大学的
事情向有关方面申诉。到了
10月底的一天，纪连海在
出具了一个证明之后，终于
如愿以偿地上了北京师范
学院，“证明内容是，我保

证，在上大学的四年期间，
如果我的视力出现任何问

题，都由我自己负责！”
现在，纪连海近视已经

接近 1500度，在录制《百
家讲坛》 时总戴着小半寸
厚的眼镜，这可急坏了摄像
师！因为镜片反光，摄像师
一不小心就会把纪连海的
眼睛拍成两个白圈，所以录
制他的节目时，摄像师是最

累的，总要找不同的拍摄角
度让纪连海的眼镜不反光。
在央视的一再要求下，纪连
海终于在前几天换了副不
反光的新眼镜，他扶了扶眼
镜，嬉笑着说：“这很贵的，
7000多块！不过，这下不会

再难为摄像师了，也对得起
观众了！”

说和 ，说纪晓岚，纪
连海的每一次开讲都能引

起极大的关注。也许是同
姓纪，不少观众都以为纪
连海是纪晓岚的后代。昨
天，网友们也提出了这个
疑问。纪连海惊愕地说：
“怎么还有这么多人认为
我是纪晓岚的后代啊，我

都不知道澄清了多少次
了！我郑重申明，我不是满

族人，我家的祖宗和纪晓

岚没有关系。”
纪连海说，纪晓岚是

一个“个子矮胖、口吃、爱
吃肉”的人，他一生中被家
族承认的老婆有六七个。
去年是纪晓岚逝世 200周
年，在纪晓岚的故居河北
沧州举行了纪念大典，从
全国来了 3000多人，据称

都是纪晓岚的后代。说到
此时，纪连海突然举起手
问：“你们有谁知道自己的

爷爷叫什么名字？请举
手！”在场的几个人面面相

觑，纪连海接着问：“有谁
知道自己爷爷的爷爷的名
字？”等了一会，见没人作
答，他放下手，激动地说：
“现在没有几个人熟悉自
己的家谱了啊！能知道自
己爷爷名字的人都很少！

没有家谱，每个人都是过
眼云烟，微不足道，因为没
有任何记录啊！”

说纪晓岚“貌丑”，纪
连海自己的长相也颇受争

议。有人说他长得像冯小
刚，有人说他长得像葛优，
还有人说他是五六十岁的
老学究。对此，纪连海用双
手挤了挤脸，来了个鬼脸，
然后慢悠悠地说：“我今
年刚 41岁，他们说我像那

些个明星是抬举我了，我

一直对自己的相貌比较悲
观啊！”接着，他坏笑起

来：“我上高三的课时，常
叫学生们把历史书翻到第
二页，指着上面的北京猿
人头像问他们：‘你们看
他像我吗？那就是照着我
画的！’”如此自嘲，令人
捧腹。

也许正因为有张 “北

京猿人的脸”，纪连海让观
众备感亲切。得了便宜的他

还“卖乖”说：“我这张糟
糕的脸大家记住了，也是让
大家增加自信，你看我这么
丑的人都可以上节目，那些
才华横溢、英俊潇洒的人看
了，一定觉得自己肯定能超
过我，所以我的节目才这么

多人看！”
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